
A“falta de ações” que
combatam a explora-
ção sexual infanto-

juvenil em Pernambuco foi

criticada, anteontem, pela
deputada Carla Lapa (PSB).
De acordo com a parlamen-
tar, Recife é a Capital nor-

destina que menos recebe tu-
ristas, no entanto, "é a que
apresenta maior número de
casos de turismo sexual". "O
Governo nada faz para di-
minuir as desigualdades so-
ciais", avaliou. Segundo Car-
la, o Executivo Estadual des-
tinou, este ano, para a segu-
rança do governador cerca de
R$ 4,6 milhões e apenas R$
720 mil para o combate à ex-
ploração sexual.  

A deputada comentou,
ainda, sobre "a precária infra-
estrutura das Gerências de
Polícia da Criança e do Ado-
lescente (GPCAs) e da perse-
guição do governador Jarbas
Vasconcelos (PMDB) aos
funcionários que reclamam
da situação". "Há pouco, a
então delegada da GPCA,
Eliane Caldas, foi exonerada
por denunciar a falta de con-
dições de trabalho", lamen-
tou. Carla disse que, no ano

passado, uma investigação
sobre aliciamento de menores
não pôde ser concluída pela
delegada por falta de com-
bustível nas viaturas poli-
ciais. "Eliane colocou seu
próprio dinheiro para viajar
para o Interior, mas, infeliz-
mente, não pode concluir o
caso por falta de recursos",
contou  a deputada, que foi a
autora da queixa. "A atitude
do governador foi de perse-
guição política", afirmou. 

Carla Lapa, que foi pre-
sidente da Comissão Espe-
cial de Combate à Explora-
ção Infanto-Juvenil da As-
sembléia Legislativa, no
ano passado, criticou, tam-
bém, “o alto índice” de vio-
lência no Estado. “A situa-
ção está insustentável. Nin-
guém se sente seguro. Per-
nambuco lidera o número
de casos de violência no
País”, ressaltou.

O projeto de transpo-
sição do Rio São Francisco,
tema do pronunciamento do
ministro da Integração Na-
cional, Ciro Gomes, no últi-
mo dia 13, foi questionado,
anteontem, pela deputada
Jacilda Urquisa (PMDB).
De acordo com a parlamen-
tar, a propos-
ta precisa ser
mais discuti-
da. "Será que
o rio suporta-
rá a transpo-
sição propos-
ta pelo minis-
tro, que é re-
tirar um litro
de água em
cada dez que,
hoje, são lan-
çados no mar?", questionou.

Jacilda alertou para a
"situação precária" do "Velho
Chico". "É preciso que o ma-
nancial seja recuperado para
aumentar a vazão. Só depois
disso, a transposição poderá
dar certo. O São Francisco
está assoreado, poluído e
com a mata ciliar devastada",
observou.

Ressaltando que a prio-

ridade deve ser a recupe-
ração do rio e não, a trans-
posição, a deputada citou
alguns exemplos mundiais.
"O Mar Aral, na Rússia,
após a transposição virou
um grande mar de areia,
quase irrecuperável. Na foz
do Rio Colorado, nos Es-

tados Unidos,
que teve suas
águas desvia-
das para pro-
jetos agríco-
las, se vê, ho-
je, apenas um
lamaçal e a
água não con-
segue chegar
no mar".

A parla-
mentar pediu,

ainda, a transcrição, nos A-
nais da Casa, do artigo pu-
blicado, anteontem, no Jor-
nal do Commercio, intitulado
Um lamentável equívoco, de
autoria do deputado federal
Osvaldo Coelho (PFL-PE). O
texto se mostra contrário à
transposição e diz que "o
benefício gerado, se houver,
não compensa um investi-
mento dessa ordem".
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ATO Nº 178
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são
conferidas pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo
em vista o contido no Ofício nº 28/2005, da Deputada Carla Lapa,
RESOLVE: exonerar REGINALDO DO CARMO ALVES, do cargo
em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, nomeando-
o para o cargo em comissão de Secretário Parlamentar, Símbolo
PL-SPC, atribuindo-lhe a gratificação de Representação de 96%
(noventa e seis por cento), nos termos da Lei nº 11.614/98, com a
alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 18 de março de 2005.      

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

ATO Nº 179
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são
conferidas pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo
em vista o contido nos Ofícios nºs 450099 e 451257/2005, do
Deputado Bruno Araújo,
RESOLVE: exonerar PATRÍCIA MARIANA C. F. DA SILVA, do
cargo em comissão de Secretário Parlamentar, Símbolo PL-SPC,
nomeando para o referido cargo ANA CLÁUDIA RABELLO DE
OLIVEIRA CAVALCANTI, nos termos da Lei nº 11.614/98, com a
alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 18 de março de 2005.  

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

Parecer N° 4769/2005
Relativo à proposição :
Projeto de Lei Ordinária N° 565/2004

1. Histórico
Vem a esta Comissão de Educação e Cultura, para análise e
emissão de parecer, o Projeto de Lei Ordinária nº 565/2004, que
denomina a Rodovia PE-605 de Rodovia Josias Inojosa de
Oliveira. 

2. Parecer do Relator
O Projeto de Lei Ordinária nº 565/2004, de autoria do Deputado
Raimundo Pimental, que denomina a Rodovia PE-605 de Rodovia
Josias Inojosa de Oliveira. 
O Sr. Josias Inojosa de Oliveira marcou sua presença no cenário
político e econômico estadual, trabalhando, mais notadamente,
em prol do desenvolvimento do setor gesseiro, com reconhecidos
serviços prestados ao SINDUSGESSO - Sindicato das Indústrias
de Gesso, onde esteve à frente da Presidência, durante seis anos,
desde a criação da entidade até o dia fatídico de seu falecimento,
em 17 de abril de 2004, vítima de um acidente automobilístico na
BR-232, próximo ao município de Jaboatão dos Guararapes.
O currículo do Dr. Josias Inojosa de Oliveira é vasto, revelando
toda a sua experiência profissional e gestão estratégica nos
setores mais diversos da economia. Inovou organizacionalmente,
planejou e criou um Pólo Gesseiro para exportação, convertendo-
se em pouco tempo na maior expressão empresarial do Sertão do
Araripe, integrando o Pacto 21 do Governo do Estado.
Foi gerente do Bandepe em Araripina e em 1976, foi convidado
por João Carlos Paes Mendonça para assumir a área financeira
do Grupo Bompreço. 
Após afastar-s do Bompreço, assumiu a presidência da
Mineradora Rancharia S/A; da Calf Calçados, da EPI’s (Ferreiros-
PE); da Rose France (Confecções - Pesqueira) e da Semil (São
Lourenço da Mata).
Atualmente ocupava o cargo de Vice-Presidente da FIEPE
(segunda gestão), Presidente do CIEPE - Centro das Indústrias do
Estado de Pernambuco, e era Presidente da Super Gesso Ltda,
maior indústria de gesso da América Latina, motivo de orgulho e
reconhecimento por parte do povo pernambucano.
Diante do exposto, opino no sentido de que o parecer desta
Comissão de Educação e Cultura seja pela aprovação do Projeto
de Lei Ordinária nº 565/2004, de autoria do Deputado Raimundo

Pimentel.

Sílvio Costa
Deputado

3. Conclusão da Comissão

Ante o exposto, tendo em vista as considerações expendidas pelo
relator, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei Ordinária nº
565/2004, de autoria do Deputado Raimundo Pimentel.

Sala da Comissão de Educação e Cultura, 
em 17 de março de 2005.

Presidente: Roberto Liberato.
Relator : Sílvio Costa.
Favoráveis os (2) deputados: Jacilda Urquisa, Roberto
Liberato.

PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO ETTORE LABANCA, NO
NA REUNIÃO DO DIA 18 DE FEVEREIRO DE 2005.

É COM MUITO ORGULHO QUE A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
ABRE, HOJE, SUAS PORTAS PARA UMA HOMENAGEM
DUPLAMENTE MERECIDA: O ANIVERSÁRIO DE CENTO E
OITENTA ANOS DO DIARIO DE PERNAMBUCO E A
COMEMORAÇÃO PELOS NOVENTA ANOS DE NASCIMENTO
DO EX-DEPUTADO ESTADUAL E GRANDE ATIVISTA
POLÍTICO FRANCISCO JULIÃO.
A INICIATIVA DA FUNDAÇÃO JOAQUIM NABUCO, EM
PARCERIA COM O PODER LEGISLATIVO ESTADUAL,
REVELA O CUIDADO QUE INSTITUIÇÕES FORTES,
ENGAJADAS, DEVEM TER COM A MEMÓRIA POLÍTICA DO
ESTADO E COM A SUA HISTÓRIA.
E, PARA REVERENCIAR A HISTÓRIA DE PERNAMBUCO, É
ESSENCIAL QUE RECORRAMOS ÀQUELE QUE GUARDA A
MEMÓRIA DO ESTADO HÁ CENTO E OITENTA ANOS. MAIS
ANTIGO JORNAL DA AMÉRICA LATINA, O DIARIO DE
PERNAMBUCO FOI FUNDADO EM 7 DE NOVEMBRO DE 1825.
DESDE ENTÃO, SUA BUSCA INCESSANTE PELA
ATUALIZAÇÃO TECNOLÓGICA E PELO EXERCÍCIO ÉTICO
DO JORNALISMO TEM GARANTIDO SUA CREDIBILIDADE E
RESPEITO POR PARTE DOS LEITORES.
O JORNAL É MARCADO PELO SEU EMPREENDEDORISMO E
PELA SUA TRADIÇÃO.  A MODERNIZAÇÃO DO DIARIO DE
PERNAMBUCO NÃO O FEZ PERDER O QUE GUARDA DE
MAIS VALIOSO: SUA HISTÓRIA.  PORQUE HISTÓRIA É
PRECISAMENTE ESSA NARRATIVA QUE O JORNAL, NESTE
MOMENTO HOMENAGEADO, REGISTRA DIARIAMENTE. É A
CONSTRUÇÃO DAS NOSSAS REFERÊNCIAS DE VIDA.
O DIARIO É UMA REFERÊNCIA, NÃO SÓ PARA NÓS, PER-
NAMBUCANOS, MAS PARA A IMPRENSA NACIONAL. SUA
SOLIDEZ É UM EXEMPLO A SER SEGUIDO. ALÉM DE SER
O JORNAL MAIS ANTIGO DA AMÉRICA LATINA, O DIARIO
DE PERNAMBUCO É, TAMBÉM, A MAIS ANTIGA
PUBLICAÇÃO DO MUNDO EDITADA EM LÍNGUA
PORTUGUESA, CONSTITUINDO-SE, ASSIM, EM MAIS UMA
REFERÊNCIA.
IDEALIZADO POR ANTONINO JOSÉ DE MIRANDA FALCÃO, O
DIARIO DE PERNAMBUCO INICIOU SUA TRAJETÓRIA DE
FORMA MODESTA, COMO UM “DIÁRIO DE ANÚNCIOS”.
DESDE A SUA CRIAÇÃO ATÉ HOJE, MUITA COISA MUDOU.
ENTRETANTO, UM MARCO DESSAS MUDANÇAS REMONTA
A 1924, QUANDO ASSIS CHATEAUBRIAND CONSEGUIU
FAZER DO DP UMA DAS UNIDADES DOS DIÁRIOS
ASSOCIADOS, REDE DE JORNAIS, RÁDIOS E TVs. 
É A PARTIR DAÍ QUE O DIARIO TOMA NOVO IMPULSO,
CONSOLIDANDO-SE COMO UM DOS MAIS RESPEITADOS
JORNAIS DO PAÍS. COM UM ACERVO NOTÁVEL, O JORNAL
ESTEVE PRESENTE NOS MAIS IMPORTANTES MOMENTOS
HISTÓRICOS DO BRASIL E DO MUNDO: NA SEGUNDA
GUERRA MUNDIAL, O DP INOVA E ENCARTA SEMANAL-
MENTE UM SUPLEMENTO SOBRE O CONFLITO; EM 1945,
FAZ CAMPANHA CONTRA A DITADURA DE GETÚLIO
VARGAS; NESSE ANO, O JORNAL PASSOU 40 DIAS SEM
CIRCULAR.
CHAMADO POR ASSIS CHATEAUBRIAND DE “A PRAÇA
FORTE DA LIBERDADE”, O DIARIO TEM ESTADO
ENVOLVIDO NOS PRINCIPAIS FATOS DA NOSSA HISTÓRIA.
NÃO SE SURPREENDE, PORTANTO, QUE TENHA DADO
ESPAÇO E INCENTIVO PARA A REALIZAÇÃO DAS GRANDES
REPORTAGENS ESCRITAS PELO JORNALISTA VANDECK
SANTIAGO SOBRE JULIÃO E AS LIGAS CAMPONESAS,
REUNIDAS HOJE NO LIVRO FRANCISCO JULIÃO, AS LIGAS
E O GOLPE MILITAR DE 1964. 
VENCEDOR DOS PRÊMIOS ESSO E CRISTINA TAVARES,

VANDECK SANTIAGO É UM DOS MAIORES NOMES DO
JORNALISMO PERNAMBUCANO. A ASSEMBLÉIA
LEGISLATIVA NÃO VEM RECONHECER ESSE FATO NESTE
MOMENTO. 
O RECONHECIMENTO PELO TRABALHO DO DIARIO E DE
VANDECK DATA DE ANOS ATRÁS, QUANDO O CONVIDOU
PARA PARTICIPAR DO PROJETO PERFIL PARLAMENTAR –
SÉCULO XX. NA OPORTUNIDADE, O JORNALISTA DO
DIARIO ESCREVEU A BIOGRAFIA DE FRANCISCO JULIÃO E,
COMO JÁ FOI DITO PELO PRÓPRIO VANDECK SANTIAGO,
ESSE FOI O EMBRIÃO PARA QUE SE CHEGASSE AO LIVRO
QUE SERÁ LANÇADO HOJE, NESTA CASA.
É COM MUITA SATISFAÇÃO QUE O PODER LEGISLATIVO
PERNAMBUCANO SEDIA TAL LANÇAMENTO. NÃO SÓ PELA
GRANDEZA DO LIVRO, QUE É INDISCUTÍVEL, MAS TAMBÉM
POR SE SENTIR CO-RESPONSÁVEL, SEM QUALQUER
MODÉSTIA, POR TODO ESSE DESDOBRAMENTO. 
FRANCISCO JULIÃO SE DEFINIU: “AGITADOR, SIM! COMO É
POSSÍVEL CONCEBER A VIDA SEM AGITAÇÃO? PORQUE O
VENTO AGITA A PLANTA, O PÓLEN SE UNE AO PÓLEN DE
ONDE NASCE O FRUTO E SE ABOTOA A ESPIGA QUE
AMADURECE NAS SEARAS. O GAMETO MASCULINO BUSCA
O ÓVULO PORQUE HÁ UMA CAUSA QUE O AGITA. SE O
CORAÇÃO NÃO SE AGITA, O SANGUE NÃO CIRCULA E A
VIDA SE APAGA”. 
HOJE, PODEMOS ENTENDER, PERFEITAMENTE, O QUE
JULIÃO DISSE: “A AGITAÇÃO NUNCA PASSARÁ”.
COMEMORAMOS O SEU NASCIMENTO DE 90 ANOS, COM A
CERTEZA DE QUE ELE, O AGITADOR, TAMBÉM NUNCA
PASSARÁ, CONTINUARÁ A AGITAR OS NOSSOS
CORAÇÕES, INSPIRAR NOSSAS PAIXÕES E ORIENTAR
NOSSOS “COMPROMISSOS COM A VIDA, COM O HOMEM, A
SOCIEDADE, O MUNDO”.
NESTE INSTANTE, A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA RENOVA
ESSE COMPROMISSO, SOB A INSPIRAÇÃO DE UM DOS
MAIS ILUSTRES PARLAMENTARES DO SÉCULO XX E SE
UNE AO DIARIO DE PERNAMBUCO EM SUA BUSCA PELA
VERDADE E PELA PRESERVAÇÃO DA MEMÓRIA DE
PERNAMBUCO. 

PRONUNCIAMENTO DO PRESIDENTE, DEPUTADO
ROMÁRIO DIAS NA REUNIÃO SOLENE DO DIA 16 DE
MARÇO DE 2005. 

O médico piauiense Tibério Moreno de Siqueira, nascido no
município de Oeiras,  recebe, na noite de hoje, a cidadania
pernambucana, proposta pelo deputado Sebastião Oliveira Júnior.
Ele passou a residir na capital pernambucana, em 1953, e
estudou  no Colégio Padre Félix. Concluído o científico,  ingressou
na Faculdade de Medicina da UFPE e, após se formar,  dedicou-
se inteiramente à prática dessa ciência, como cirurgião do
Hospital de Pronto-Socorro.
Desde a transferência de Oeiras para o Recife, dr. Tibério Moreno
de Siqueira revelou-se atraído por nossa terra. Tanto que recusou
inúmeros convites para residir no Rio de Janeiro e Brasília,
decidindo aqui permanecer e constituir família. Enquanto aplicava
seus  conhecimentos cuidando da  saúde da comunidade, o dr.
Tibério lecionou, durante dez anos, na Faculdade de Ciências
Médicas.
Os dias difíceis dos tempos de estudante são relembrados pelo
homenageado, que se refere à viagem “longa e sofrida, em média
de quatro a cinco dias, em cima de uma carga de caminhão”, de
sua cidade ao Recife.  Não havia ônibus, era um enorme sacrifício
enfrentrar o desconforto de estradas mal conservadas, num
veículo que transportava arroz, feijão e outros mantimentos
produzidos no Piauí.
Há 20 anos, o dr. Tibério e o economista Luzimar Teixeira de
Freitas formaram a empresa Admed – Administração Médica
Ltda., atualmente sob controle acionário de outro grupo. A Admed
contava, então, com 85 mil associados.
Fascinado pela medicina, o cirurgião Tibério Moreno atuou
durante muitos anos no Hospital Getúlio Vargas e, mantendo
consultório particular, pôde atender milhares de pacientes, de
pessoas simples a políticos de destaque no Estado.
Em reconhecimento aos relevantes serviços prestados a
Pernambuco pelo dr. Tibério Moreno de Siqueira, o deputado e
médico Sebastião Oliveira Júnior propôs a  cidadania
pernambucana a esse piauiense de Oeiras, distinção que,
merecidamente, ele recebe nesta solenidade.

PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIROA
NA REUNIÃO DO DIA 09 DE MARÇO DE 2005.
Z

SENHOR PRESIDENTE
SENHORAS DEPUTADAS
SENHORES DEPUTADOS
MINHAS SENHORAS E MEUS SENHORES

O DIÁRIO OFICIAL DO DIA DE HOJE PUBLICA O DECRETO Nº
27.722, DO CHEFE DO PODER EXECUTUVO DO NOSSO
ESTADO. NESTE DECRETO, O MUNICÍPIO DE SANTA CRUZ
DO CAPIBARIBE FOI CONTEMPLADO COM A CRIAÇÃO DA
27ª CIRETRAN ESPECIAL, QUE ATENDERÁ TAMBÉM AOS
MUNICÍPIOS DE TORITAMA, BREJO DA MADRE DE DEUS,
TAQUARITINGA DO NORTE E VERTENTES.
A CRIAÇÃO DO CIRETRAN ESPECIAL EM SANTA CRUZ DO
CAPIBARIBE EVITARÁ O DESCLOCAMENTO DOS
PROPRIETÁRIOS DE VEÍCULOS DA REGIÃO PARA
CARUARU, DIMINUINDO CUSTOS E TEMPO PARA QUE
ENCONTREM A SOLUÇÃO DOS SEUS PROBLEMAS
LIGADOS AO TRÂNSITO.
NESTA OPORTUNIDADE, QUERO RESSALTAR QUE FOI O
SEGUNDO PLEITO DE MINHA AUTORIA, AQUI
APRESENTADO NO PRIMEIRO MÊS DO MEU MANDATO
COMO DEPUTADO ESTADUAL. E EXTERNO A MINHA
ALEGRIA, POIS ESTA AÇÃO DO DETRAN, ATRAVÉS DO SEU
DIRETOR GERAL, DR. LAEDSON BEZERRA, MERECE OS
SINCEROS AGRADECIMENTOS, EM MEU NOME E
DAQUELES QUE SERÃO BENEFICIADOS.
MINHAS SENHORAS E MEUS SENHORES, NÓS
PARLAMENTARES, TEMOS COMO VERDADEIR O
INSTRUMENTO A REINVIDICAÇÃO AOS PODERES
CONSTITUÍDOS, QUE PODERÃO ATENDÊ-LA OU NÃO, MAS
QUANDO SOMOS ATENDIDOS, FICAMOS FELIZES, POIS É O
ANSEIO DAQUELES QUE AQUI REPRESENTAMOS QUE SE
CONCRETIZA.
PORTANTO, AGRADEÇO AO GOVERNO DO ESTADO E AO
DETRAN POR ESSE EMPREENDIMENTO TÃO IMPORTANTE
PARA O POVO DA MINHA REGIÃO.
A TODOS, OBRIGADO PELA ATENÇÃO, BOA TARDE.

PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIROA
NA REUNIÃO DO DIA 01 DE MARÇO DE 2005.

PRONUNCIAMENTO DO DIA 01/03/2005

SENHOR PRESIDENTE
SENHORAS DEPUTADAS
SENHORES DEPUTADOS
MINHAS SENHORAS E MEUS SENHORES

COM MUITA SATISFAÇÃO ANUNCIO NESTA HONRADA
TRIBUNA O QUADRAGÉSIMO TERCEIRO ANIVERSÁRIO DE
EMANCIPAÇÃO POLÍTICA DO MUNICÍPIO DE JATAÚBA, QUE
SERÁ COMEMORADO AMANHÃ, DIA 2 DE MARÇO DO
CORRENTE ANO.
O MUNICÍPIO DE JATAÚBA PERTENCE A BACIA
HIDROGRÁFICA DO RIO CAPIBARIBE, NO AGRESTE
PERNAMBUCANO; DISTA DA CAPITAL 228 KM E O SEU
ACESSO É ATRAVÉS DA BR-232, BR-104 E PE-145. TEM UMA
ÁREA DE 715 KM2 E UMA ALTITUDE DE 516 METROS,
DETENTOR DE UM CLIMA SEMI-ÁRIDO MUITO AGRADÁVEL
E FICA LIMITADO COM OS MUNICÍPIOS DE BREJO DA
MADRE DE DEUS, BELO JARDIM, SANTA CRUZ DO
CAPIBARIBE E POÇÃO. TEM UMA POPULAÇÃO ESTIMADA
EM 15 MIL HABITANTES E SUA ECONOMIA PRINCIPAL É A
PRODUÇÃO AGRÍCOLA, ONDE PREDOMINA O CULTIVO DA
BETERRABA.
O GOVERNO MUNICIPAL, SOB A GESTÃO DO ATUANTE
PREFEITO ANTONIO CORDEIRO DO NASCIMENTO, TEM
SIDO POR DEMAIS PROMISSORA, HAJA VISTO, QUE A
SAÚDE, A EDUCAÇÃO E A ASSISTÊNCIA AOS PEQUENOS
PRODUTORES AGRÍCOLAS SE DESTACAM NA REGIÃO.
POR ISSO, MINHAS SENHORAS E MEUS SENHORES, TENHO
GRANDE ORGULHO, NESTA TARDE, DE PARABENIZAR O
MUNICÍPIO DE JATAÚBA, DE MODO ESPECIAL, O SEU
PREFEITO, SEUS VEREADORES, OS SEUS SERVIDORES
PÚBLICOS E O POVO EM GERAL, QUE AMANH Ã ESTARÃO
EM FESTA COM A VASTA PROGRAMAÇÃO DESDE O
AMANHECER ATÉ A NOITE, QUANDO SERÁ REALIZADO UM
GRANDE SHOW MUSICAL COM A BANDA CAVALEIROS DO
FORRÓ, ESTANDO , PORTANTO, TODOS OS OUVINTES
CONVIDADOS.

A TODOS, OBRIGADO PELA ATENÇÃO, BOA TARDE.

PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIROA
NA REUNIÃO DO DIA 07 DE MARÇO DE 2005.

SENHOR PRESIDENTE
SENHORAS DEPUTADAS
SENHORES DEPUTADOS
MINHAS SENHORAS E MEUS SENHORES

TRAGO, NESTA TARDE, UM VOTO DE APLAUSO AO
GOVERNO DO ESTADO QUE, EM PARCERIA COM A

Pronunciamentos
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Antônio Azevedo, Renata Rodrigues. Fotógrafos: Roberto Soares, Moisés Barbosa e Carlos Oliveira. Diagramação e Edi-
toração Eletrônica: Anderson Galvão e Alécio Nicolak Júnior. Chefe da Divisão de Rádio e TV: Ana Lúcia Lins. Repórteres:
Carolina Flores, Natália Câmara, Rosângela Almeida e Verônica Barros. Operadores de Som: Aristides Pandelis Frangakis e
Alcidézio Ramos. Estagiários: Amanda Seabra, Carol Araújo, Isabelle Costa Lima, Karina Cardoso e Renata Costa. Endereço:
Palácio Joaquim Nabuco, Rua da Aurora, nº 631 – Recife-PE. Fone: 3217-2368. Fax 3217-2107. PABX 3217.2211. Nosso E-
mail: dimprensa@alepe.pe.gov.br. 

Atos
COMISSÃO PARLAMENTAR DE INQUÉRITO DA VIOLÊNCIA

E DESVIOS DE VERBAS NA ZONA RURAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convoco, nos termos do art. 105, caput e de seu inciso III do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados
João Fernando Coutinho (PSB), Jacilda Urquisa (PMDB), Henrique Queiroz (PP), Augusto Coutinho (PFL), Sérgio Leite (PT),
Nelson Pereira (PC do B), Augusto César (PTB) e Pedro Eurico (PSDB) membros titulares, e, os suplentes, Deputados
Marcantônio Dourado (PMDB), Maviael Cavalcanti (PFL), Isaltino Nascimento (PT), Sebastião Oliveira Júnior (PFL), ALF
(PTB), Betinho Gomes (PPS), Lourival Simões (PV), Fernando Lupa (PSDB) e Soldado Moisés (PRP) para Reunião desta
Comissão a ser realizada, às 10:00h (dez horas), do dia 22 de março de 2005 (terça-feira), no Auditório do Anexo I desta
Casa, com a finalidade de ouvir depoimentos dos senhores: detentos José Sérgio de Oliveira Rodrigues e José Ricardo
Rodrigues de Oliveira, Dr. Aristides Veras dos Santos – Presidente da Federação dos Trabalhadores na Agricultura do
Estado de Pernambuco, Soldado Arueira e a Dra. Maria Oliveira – Superintendente do INCRA que irão prestar declarações
indispensáveis aos membros desta Comissão.

Recife, 18 de março de 2005.

Deputado Bruno Rodrigues
Presidente
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FEDERAÇÃO PERNAMBUCANA DE FUTEBOL, CRIOU O
FUTEBOL SOLIDÁRIO. INICIATIVA ESTA QUE VEM
POSSIBILITANDO A POPULAÇÃO, PRINCIPALMENTE A MAIS
POBRE, A PARTICIPAR DOS GRANDES CLÁSSICOS.
ALÉM DA POPULAÇÃO DO RECIFE E DA REGIÃO
METROPOLITANA, TAMBÉM AS TORCIDAS DO INTERIOR
ACOMPANHAM SEUS TIMES EM DISPUTAS NA CAPITAL DO
ESTADO, QUE MERECE NOSSO RECONHECIMENTO, ATÉ
PORQUE SEM O FUTEBOL SOLIDÁRIO, CERTAMENTE OS
MAIS POBRES DO INTERIOR NÃO VIRIAM APLAUDIR OS
SEUS TIMES FAVORITOS. 
MAS, MINHAS SENHORAS E MEUS SENHORES, ONTEM NA
DISPUTA ENTRE O SPORT CLUBE DO RECIFE E O
YPIRANGA FUTEBOL CLUBE, DE SANTA CRUZ DO
CAPIBARIBE, ESTIVE PRESENTE COM VÁRIOS AMIGOS E
CORRELEGIONÁRIOS, NO ESTÁDIO DA ILHA DO RETIRO, O
QUE ME DEIXOU BASTANTE PREOCUPADO, POIS A
DESORGANIZAÇÃO E A FALTA DE ORIENTAÇÃO POR
PARTE DOS POLICIAIS MILITARES, QUANTO A TROCA DE
ALIMENTOS PELO INGRESSO A PARTIDA FUTEBOLÍSTICA,
TEM MARTIRIZADO AQUELES QUE VÃO AO ESTÁDIO EM
BUSCA DE UM INGRESSO MAIS BARATO.
COMO DEPUTADO, FUI JUNTAMENTE COM ALGUNS
SANTACRUZENSES, EM BUSCA DA TROCA DE 1 QUILO DE
ALIMENTO NÃO-PERECÍVEL PELO INGRESSO QUE DAVA
ACESSO A PARTIDA DE FUTEBOL, E PASMEM, POIS FOI
NECESSÁRIO DAR UMA VOLTA OLÍMPICA EM TORNO DO
ESTÁDIO PARA QUE ENCONTRÁSSEMOS O LOCAL DE
TROCA, POIS NINGU ÉM SABIA INFORMÁ-LO. IMAGINEM SE
OS QUE ESTAVAM COMIGO VIESSEM SOZINHOS A ILHA DO
RETIRO ? COM TODA A CERTEZA NÃO TERIAM ACESSO AO
LOCAL DO JOGO.
AINDA MUITO PIOR FOI NÃO TERMOS ACESSO AOS
MICTÓRIOS, POIS OS MESMOS SÓ TINHAM ACESSO DO
LADO DA TORCIDA DO SPORT CLUBE DO RECIFE. COMO
PODE O SER HUMANO SER PRIVADO DE SUAS
NECESSIDADES FISIOLÓGICAS POR MAIS DE 2 HORAS,
ISTO PARA MIM É CLASSIFICADO COMO UM MASSACRE
HUMANO. OS HOMENS AINDA SE SAFAVAM, MAS, E AS
MULHERES?
POR ISSO, DESSA HORANDA TRIBUNA, FAÇO UM
VEEMENTE APELO A FEDERAÇÃO PERNAMBUCANA DE
FUTEBOL, PARA QUE MONTEM UMA ESTRATÉGIA MAIS
ORGANIZADA PARA ATENDER AQUELES QUE USUFRUEM
DO FUTEBOL SOLIDÁRIO, COMO TAMBÉM, DESTACANDO
OS QUE VÊM DO INTERIOR, QUANTO AO ACESSO AOS
SANITÁRIOS.
ACREDITO, QUE O COMPETENTE PRESIDENTE DA
FEDERAÇÃO SABERÁ ADOTAR AS MEDIDAS QUE FOREM
NECESSÁRIAS, EVITANDO ASSIM, CONTINUAR
PENALIZANDO AQUELES QUE SÃO BENEFICIADOS COM O
FUTEBOL SOLIDÁRIO, QUE REAFIRMO SER UM GRANDE
PROJETO DESSA PARCERIA GOVERNO DO ESTADO E
FEDERAÇÃO PERNAMBUCANA.

A TODOS, OBRIGADO PELA ATENÇÃO, BOA TARDE.

PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO NELSON PEREIRA NA
REUNIÃO DO DIA 16 DE MARÇO DE 2005.

Senhor presidente,
Senhoras e senhores deputados,

A crise da saúde pública em Pernambuco já chegou a um ponto
insustentável. O setor, especialmente nas emergências, até agora
não teve por parte do Governo Estadual a atenção necessária
para, ao menos, amenizar  a situação. A comissão de Saúde da
Assembléia Legislativa fará, nesta Sexta-feira, às 9 h, uma visita
ao Hospital Getúlio Vargas.
No entanto, não precisamos ir lá para obter informações.
Sabemos tudo pelos jornais locais que estão ouvindo a sociedade
que precisa do serviço, a principal prejudicada deste episódio
lamentável.
Sabemos que a mudança de secretário dificulta ainda mais os
rumos e definições das políticas públicas. No entanto, fiquei
esperando por parte do novo secretário Gentil Porto, homem que
já atuava como secretário-executivo de Saúde, uma ação mais
enérgica e rápida. Aliás, a vida, num momento em que exige os
cuidados de UTI, pede agilidade para continuar existindo.
Na última terça-feira, dia 15, li nos jornais locais que morreu mais
um paciente em busca de vaga em UTI. Quer dizer, há
exatamente uma semana, morreu a garota Marklayne do Santos,
de oito anos, depois da família tentar, sem sucesso, um
internamento em UTI´s do Estado. O pior é que  mesmo
recorrendo à Justiça para garantir tratamento particular, a garota,
que é natural de Mirandiba, e estava no Hemope apresentando
quadro grave de leucemia, teve indicação de ser levada à unidade
intensiva, mas como não houve vagas no Estado e a transferência
só foi feita 24 horas depois, o tempo foi determinante para seus
falecimento.
Isso que aconteceu, meus caros deputados e deputadas, e não há
solução para a morte. Neste último caso, uma pessoa idosa, de 67
anos deu entrada no Hemope também e faleceu quando esperava
por uma vaga de UTI.
Pernambuco tem apenas 288 leitos de UTI na rede pública,  mas
segundo Renê Patriota, que preside a Associação de Defesa dos
Usuários de Seguros, Planos e Sistemas de Saúde ( Aduseps), no
ano passado, 995 pacientes ficaram na lista de espera por um
leito de UTI na rede pública de saúde. Em 2003, o número foi
ainda pior : 1.108 ficaram na espera. Tudo isso aconteceu em
baixo das barbas dos executivos da saúde.  E para que fossem
transferidos para hospitais particulares ainda tinham que passar
por uma batalha judicial.
Esses problemas estão sendo acompanhados pelo juiz Luiz
Fernando Lapenda, que está inclusive solicitando ao Ministério
Público que investigue o descumprimento de determinação judicial
que obriga a direção dos hospitais públicos a encaminhar para
hospitais particulares os pacientes que não conseguirem vagas
nas UTI’s públicas. O magistrado acusou o Estado de omissão e
disse que há um descaso total da Secretaria de Saúde em garantir
esse serviço.
Por outro lado, sabemos do escândalo da falta de condições de
higiene nos hospitais e super lotação, a exemplo do Hospital
Getúlio Vargas. Além disso, temos a falta de ar condicionado nos
hospitais da Restauração e Osvaldo Cruz.  O colapso do ar
condicionado impediu, por mais de meses, que cirurgias
programadas fossem realizadas. Isso é um verdadeiro descaso,
caros deputados e deputadas. Isso sem falar na falta de
profissionais e da super lotação, comum em todos os centros
hospitalares.
Sinceramente, não entendo mesmo como o Hospital Getúlio

Vargas chegou ao ponto que está. Essa unidade, considerada
uma das maiores emergências do SUS e referência em
traumatologia, transformou-se num espaço aberto para infecções
hospitalares, devido ao acondicionamento de lençóis, utilizados
em cirurgias.
Aquelas imagens que foram publicadas no JC da semana
passada, faz qualquer um não desejar nunca chegar àquela
unidade hospitalar. Lençois sujos de sangue no chão é uma
imagem absolutamente inimaginável de uma unidade de saúde.
Depois disso, os servidores do Hospital Getúlio Vargas fizeram ato
de protesto para pressionar pela conclusão da obra de
recuperação de uma ala da instituição. Os funcionários trabalham
em locais improvisados, em ambientes que estão longe do ideal
para a área.
O SindSaúde e o Sindicato dos Médicos  já cansaram de
denunciar, de encaminhar relatórios às mais diversas áreas, a
exemplo do Ministério Público e Secretaria de Saúde.
Só agora,  há uma semana, o Hospital da Restauração teve o
sistema de refrigeração alugado.  E ainda por cima está sendo
investigado pelo Ministério Público que por meio de um laudo da
Vigilância Sanitária, constatou que há irregularidades na
concepção do projeto do sistema de ar-condicionado.
Mas o que mais me choca, caros colegas, é a falta de
sensibilidade administrativa, com as vidas. Depois da morte, nada
mais pode ser feito.

Obrigado.

PRONUNCIAMENTO DA DEPUTADA JACILDA URQUISA NA
REUNIÃO DO DIA 17 DE MARÇO DE 2005.

Senhor Presidente,
Senhoras Deputadas, Senhores Deputados,

No Domingo, dia 13 de março o Exmo Ministro da Integração
Nacional, Ciro Gomes, fez um pronunciamento em rede de TV
para todo o Brasil, sobre a transposição do Rio São Francisco,
obra máxima da sua passagem por aquele Ministério.
As periódicas secas que afetam o Nordeste, o próprio clima semi-
árido da região, a ação predatória do homem, contribuem para
que cada dia aumente o perigo de desertificação dessa imensa
área do país, impedindo seu desenvolvimento, aumentando sua
pobreza.
Mil medidas já foram postas em ação. Mil projetos foram
elaborados, órgãos foram criados especificamente para acabar
com os problemas do Nordeste.
Cada um com uma solução dentro da sua tecnologia e do seu
tempo. Entretanto, poucos foram os resultados até agora.
A transposição do Rio São Francisco hoje, é a grande proposta
para resolver o problema da seca no Nordeste. Há opiniões a
favor e há contra, a esta transposição para outras bacias do semi-
árido nordestino.
Cito, por exemplo um estudo do Sindicato dos Engenheiros do
Estado de Pernambuco, feito através do ILUMINA - Instituto de
Desenvolvimento Estratégico do Setor Elétrico, que diz:
“No Rio São Francisco, a menos de 10Km de sua calha, animais
morrem, humanos sofrem e safras se perdem na ocorrência de
estiagens”.
“A simples presença da água não elimina a miséria; como a água
chegará aos usuários sem que esse “transporte seja
equacionado;”
Mas a preocupação que se coloca é: O Rio São Francisco
suportará essa transposição de 1 litro em cada 10 litros, que
conforme o Ministro será “jogado fora” no mar?
Em primeiro lugar a água do rio que vai para o mar não é jogada
fora. Desde a escola primária que aprendemos o ciclo das águas,
que do rio vai para o mar, de lá se evapora, transforma-se em
nuvens, depois em chuva que cai e vai para o solo e vai para o rio
e recomeça tudo de novo. A natureza é sábia, algumas pessoas
quer que sejamos burras.
Em segundo lugar, se um rio está em situação precária – e o São
Francisco está – é preciso que este rio seja recuperado, para que
aumente sua vazão e, só então, seja usado para transposição
para outras bacias.
O nosso Rio da Integração Nacional, o São Francisco, está com
deficit de vazão, mesmo no período de chuvas; está assoreado;
está com sua mata ciliar devastada; está poluído devido a
exploração agrícola e ao uso não controlado de adubos químicos
e defensivos agrícolas, e do despejo de esgotos de cidades e vilas
ribeirinhas.
O Senhor Ministro Ciro Gomes falou na recuperação do Rio São
Francisco, mas também falou da pressa da transposição e as
datas não combinam. A transposição tem a prioridade, quando a
prioridade deveria ser a recuperação do rio. E por que? Pelos
exemplos de transposição que temos visto pelo mundo e que
podemos citar aqui.
O Mar de Aral, na Rússia, era o maior lago de água doce do
mundo. Com transposição das águas para os projetos agrícolas, o
Mar de Aral  é hoje um grande mar de areia, quase irrecuperável.
O Rio Colorado, nos Estados Unidos, teve suas águas desviadas
para projetos agrícolas e abastecimento de cidades criadas para o
jogo, com Phoenix e Las Vegas. Hoje sua foz é um lamaçal e a
água não chega no mar. Na década de 40 suas barragens era
orgulho da engenharia americana, hoje existe até propostas para
derrubá-las.
O Rio Jordão, entre Israel, Palestina e Jordânia. Projetos agrícolas
diminuiram a vazão de suas águas para o Mar Morto que diminui
de tamanho a cada ano. E é  um dos rios que tem um projeto de
proteção de maior importância bancado por Israel e pela Jordânia.
O Rio Grande que separa os Estados Unidos do México, famoso
nos filmes de cowboy de nossa infância hoje é um ribeirão, que
em 2001, pela primeira vez em sua história, não conseguiu chegar
até o Golfo do México onde fica sua foz. Oitenta e cinco por cento
da sua água é destinada a agricultura. Sua água está
contaminada até por resíduos radioativos.
O nosso Rio São Francisco já não tem mais força para empurrar o
mar na sua foz. O mar é que está avançando terra a dentro,
modificando a paisagem da embocadura do rio, porque as
inúmeras barragens foi diminuindo seu vazão para o mar. E ainda
nem começou a retirada de 1 litro em cada dez para a
transposição.
Os benefícios com a transposição serão inúmeros, mas será
necessário que a recuperação do rio seja prioridade um, para que
possa como dizia Luiz Gonzaga,” o Rio São Francisco vai bater no
meio do mar”.
Antes da transposição vamos salvar o Velho Chico. Não é criando
lago para hidroelétricas que salvaremos o rio. Até porque todos
viram as águas das represas baixarem, a energia elétrica ser
racionada. E as águas baixaram porque o rio estava e está sem
proteção e cada dia mais explorado, sem que se dê nada em troca
àquele que dá tanto ao Nordeste.
Transposição só com a recuperação do rio. Antes disso não.
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